

ASSEMBLEE GENERALE DU 26/09/2021 - Exercice 2020

Chères Marraines, Chers Parrains,

Je ne reviendrai pas, comme les années précédentes, sur le problème des enfants à parrainer puisque ce problème n'est plus à l'ordre du jour (je vous signale simplement qu'une fillette de 8 ans a été admise en parrainage, début 2020, par les Autorités dont dépend notre centre de Takos ; il s'agissait d'un cas très particulier, (abandonnée par les 2 parents à l'âge de 2 mois, la petite avait été recueillie par une famille pauvre de Phom Penh, le mari étant décédé et sa femme très gravement malade ne pouvant plus prendre en charge la fillette). Nous lui avons trouvé tout de suite une marraine.

Années :2020/2021 -

2020 a vu 12 de nos jeunes parrainés obtenir le Bac et nous avons eu 2 brevet. Il n'y a pas eu d'examen, les diplômes ont été attribué d'office. Ces jeunes ont tous incorporés différentes universités à Siem Reap, l'une a rejoint Phnom Penh pour suivre des études de français, un jeune suit une formation en électricité, un a été moine pendant quelques mois et est en attente d'une formation.

La situation actuelle liée au Covid fait que les jeunes ne peuvent vivre ni au Centre ni dans la maison de Siem Reap, louée pour nos étudiantes, de façon régulière ; l'Action Sociale leur demandant de retourner vivre dans leur famille. Les écoles ont été fermées une bonne partie de 2020, Muong Thy a fait en sorte que les jeunes vivant au centre bénéficient de cours de soutien leur permettant de se trouver encore en situation scolaire.

Le Cambodge qui avait été assez bien préservé du virus en 2020 est, cette année fortement impacté. Il s'en est suivi une fermeture des établissements scolaires et universitaires pendant une grande partie de cette année 2021. Les écoles ont ré-ouvert en janvier pour être à nouveau fermées en février 2021. Elles auraient dû ré-ouvrir début septembre mais une nouvelle flambée du virus les en a empêché. Nos étudiantes n'ont suivi les cours que par internet, tout au long de l'année, avec leurs téléphones ou les ordinateurs achetés début 2021, pas de présentiel. Pour beaucoup, il leur est difficile d'assimiler les programmes. Celles retournées en famille ont du mal à se connecter. Les universités ont cessé leurs cours dès septembre 2021, en principe pas de reprise avant 2022. **L'Alliance Française** : les cours sont eux aussi arrêtés. Nous nous interrogeons depuis un certain temps sur la motivation des jeunes à suivre les cours (3 fois par semaine en temps normal aller-retour sur Siem Reap) qui sont très chers (500 €) plus frais annexes ; certains de nos jeunes ne les suivent que de façon irrégulière et aucun ne les poursuit au delà du lycée (sauf 2 élèves qui ont choisi d'être guide et notre jeune partie à Phnom Penh en fac de français.

Aucun d'entre nous n'a pu se rendre au Cambodge depuis début 2020 et à ce jour nous ne pouvons rien envisager.

Actuellement, le couvre feu est prolongé sur Siem Reap et Phom Penh jusqu'au 4 octobre et peut être au delà. Il s'agit du 2ème couvre feu cette année avec interdiction totale de circuler. Les magasins sont fermés à l'exclusion de quelques uns et de quelques marchés qui assurent la vente des produits de première nécessité. Plus aucun touriste sur le site d'Angkor depuis plus d'un an et demi.

Nous avons encore à ce jour 41 jeunes pour qui votre soutien est indispensable (dont actuellement 20 étudiants à Siem Reap ou Phnom Penh en 1ère, 2ème, 3ème ou 4ème année à l'Université, 21 jeune en primaire, collège (5 brevet) et lycée, (aucun jeune à passer le bac cette année).

Pour rappel une année universitaire a un coût nettement plus élevé que le parrainage individuel d'un jeune vivant au centre ou en famille (pratiquement 800 €). Celle ci comprenant le montant des études, la location de la maison (et cette année, compte tenu du nombre d'étudiantes, il nous a fallu prévoir une maison beaucoup plus grande) frais annexes : soins médicaux, nourriture etc...)
(parrainage étudiant 50 € mensuel – 600 € annuel - parrainage individuel ou collectif 30 € mensuel – annuel 360 €) -

Merci à vous tous pour votre soutien.

Maryse